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驻泰高校“光盘行动”，米饭可以买几毛钱的，菜也可以买半份

高校食堂剩饭剩菜减一半

本报泰安4月8日讯(记者
邵艺谋 实习生 李亚宁) 3月
28日，山东省教育厅发文要求高
校持续推进“光盘行动”。记者从
驻泰高校了解到，目前几所高校
已经开展相关活动，高校食堂每
天收集的剩饭剩菜数量减少一
半。

3月28日，山东省教育厅下发
通知，要求各高校持续推进“光盘
行动”。4月6日上午，记者来到山东
农业大学南校区学生餐厅，11点刚
过就有学生到餐厅吃饭。“男生饭
量大，基本不会有剩菜，‘光盘’挺
简单的。”大学生小徐说。记者注意
到，在每个餐厅都放置了两个餐具
回收台，学生用餐结束后，都将餐

具统一放在回收台上。在山农大学
苑食府北餐厅，一位回收餐具的工
作人员告诉记者，学校开展“光盘
行动”后，餐厅每天产生的剩饭明
显减少，以前中午饭的一个回收台
能回收将近4桶剩菜剩饭，现在连
两桶都不到。记者了解到，山东农
业大学南校区学生会开展活动，对
剩饭较多的同学当场出示一张蓝
色“警示卡”，同时学校还组织“光
盘”故事征集活动，在学生中产生
很大反响。

记者从山科大泰安校区学生
餐厅了解到，该校也开展“光盘”
的宣传活动。一位餐具回收台工
作人员说，以前一天能收到两大
塑料袋吃剩的馒头，自从“光盘行

动”后，学生的剩饭菜明显减少
了，现在两天收了不到一包。

泰山医学院饮食服务中心主
任袁卫国告诉记者，“光盘行动”
后，学校在杜绝学生浪费方面采
取了不少措施，在餐厅更换了部
分标语，并将原先一块钱一份的
米饭改为零售，学生根据自己的
饭量，想吃多少买多少，米饭可以
买几毛钱的，菜也可以买半份。

“自推行‘光盘行动’以来，得到广
大学生的响应与支持，把‘光盘’
融入学生文化，让大学生自觉坚
持并落实到行动中去。”袁卫国
说。此外，泰山学院目前也在制定
具体落实措施，学校后勤处和学
工处即将联合开展相关活动。

单亲妈妈没工作又得癌症

前老板和同事捐款八万元

本报泰安4月8日讯(记者
邢志彬) 岱岳区徂徕镇的单亲
妈妈李会芹2012年患上乳腺癌。
她曾在一钢材公司上班，已辞
职三年。没想到老板听说她得
病后，捐给她三万元，还发动单
位老同事捐了五万多元。现在，
李会芹的治疗基本结束，想对
帮助她的人表示感谢。

8日，李会芹还在泰安市肿
瘤医院住院，她的治疗很顺利，
康复情况不错，已经可以独自
外出散步。她说这次治病全靠
以前公司的老板和同事们，“真
不知道该怎么报答他们，就想
通过媒体表达一下感激。”

李会芹的家在徂徕镇农
村，2005年她到泰昌钢板有限责
任公司上班。认识了公司老板
王燕和刘健两口子以及单位的
70多位同事，“那时大家关系很
好，像一家人一样。”李会芹说，
虽然月工资只有一千多元，但
老板对她很照顾，经常发短信
问她生活情况，她感觉挺温暖。

五年以后，李会芹结婚生
子，为照顾孩子她辞掉了工作，
改打短工。没想到女儿出生不
久，两口子感情出现问题。2010

年，李会芹离婚后，一个人带着

女儿生活。
2012年6月，李会芹确诊为

乳腺癌。她没有积蓄，就到以前
的单位找财务借钱。财务把情
况告诉了老板王燕，王燕当天
就拿出一万元送给李会芹，没
过几天又分别以个人和公司的
名义捐给她两万元。

王燕说，每个跟她干过的
员工，她都保持着联系，虽然李
会芹从公司辞职多年，但她们
经常短信交流。“我很清楚她的
家庭状况，公司平时就经常参
与社会捐助，自己的人更要多
捐了。”王燕说，她在公司里发
起了对李会芹的捐助，效果超
过她的预期，不但所有员工都
尽了一份力，还有不少已经辞
职的员工也回来捐了钱，很快
就捐了五万多元。

“我也是从农村出来的，就
怕这些钱不能全用在治疗上。”
王燕说，她让一位财务人员替
李会芹保管这些钱，只要需要
就直接送到医院。

记者电话联系王燕时，她
说这不算什么大事儿，多次要
求不要写出她单位和她名字。

“谢意我们心领了，企业回报社
会是应该的。”王燕说。

“光盘行动”以来，大学食堂餐具中的剩饭少了很多。 本报记者 邵艺谋 摄
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